



# 南越小だより

発行 越谷市立南越谷小学校

〒343-0845 越谷市南越谷4-21-1 TEL 048-988-5582

ホームページアドレス <http://school.city.koshigaya.saitama.jp/minamikoshigaya-e/>

— 命あつての学校 —

校長 戸張 利恵

### 在籍児童数(6/29現在)

1年138名	4年175名
2年160名	5年190名
3年154名	6年175名
合計	992名
家庭数	817名

### PTA 活動・情報モラル教室



6月18日に市内平方中学校の大西校長先生をお招きして情報モラル教育の学習を行いました。スマートフォンや携帯電話、インターネットの使い方など、児童にわかりやすく説明をしていただきました。児童は、保護者と一緒にお話を聞き、ネットモラルについて理解を深めていました。

ご家庭でも携帯電話やスマートフォン、通信機能のあるゲーム機などの使い方のルールについて話し合い、正しく使えるよう声かけをしていただきたいと思います。

### 夏季休業日中の留守番電話機能

越谷市立小・中学校では、夏季休業日中の教職員勤務時間外は留守番電話機能が設定されます。これは、教職員の長時間にわたる在校時間の縮減や負担軽減を図り、法令に則り教職員の勤務時間を適正に管理することをねらいとしています。夏季休業日中の平日は、午後4時45分～翌朝午前8時15分まで、土日・祝日・学校閉庁日(8/13～8/16)は終日応答メッセージが流れます。なお、緊急の場合には、下記のとおり電話を受け付けております。

	受付時間	受付先
平日 (常勤市役所)	午後4時45分 ～午後8時30分	教育委員会学校教育センター 048-960-4150
学校閉庁日	午前8時30分 ～午後5時15分	教育委員会学校教育指導課 048-963-9292

### 【課題について】

夏休み前に、課題の一覧と応募票を一緒にしたものを各クラスで配布します。図工の作品、詩や俳句、習字、作文など、長い休みを利用してご家庭でじっくり課題に取り組んでいただければと思います。

### 7月の生活目標

今月の生活目標は、「学校をきれいにしよう」です。

7月は6日、13日が給食費引き落とし日になっています。7月分(4,000円)を引き落とします。引き落としの際、10円の手数料がかかりますのでよろしくお願いします。

## 7月のおもな行事予定

日	曜日	おもな行事予定
1	日	
2	月	読書タイム 放課後月曜子ども教室
3	火	おはようタイム 陸上練習放課後(5年生記録会)
4	水	表彰朝会 委員会④
5	木	朝の会 特別日課 1年 完全下校14:20, 2~6年 完全下校15:00
6	金	児童集会 なかよしタイム アイアイデー 陸上練習放課後(5年生記録会)
7	土	
8	日	
9	月	学級の時間 放課後月曜子ども教室 安全点検日
10	火	朝の会 特別日課 5年 林間学校事前健康診断 1~3年完全下校14:20, 4~6年完全下校15:10
11	水	音楽朝会 全学年5時間授業 完全下校 14:45
12	木	朝の会 特別日課 1年 完全下校14:20, 2~6年 完全下校15:10 民生委員・児童委員懇親会 15:30~
13	金	学級の時間 短縮日課5時間 全学年給食あり 完全下校15:10
14	土	
15	日	
16	月	海の日
17	火	朝の会 特別日課 1~5年 4時間 給食なし 完全下校12:20 6年 4時間 給食あり 完全下校13:30
18	水	朝清掃 短縮日課 全学年 3時間 給食なし 完全下校12:00
19	木	朝清掃 短縮日課 全学年 3時間 給食なし 完全下校12:00
20	金	学級の時間 短縮日課 1学期 終業式 全学年 3時間 給食なし 完全下校12:00
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	プール① わくわく図書室①
25	水	
26	木	プール② わくわく図書室② 林間学校(長野県志賀高原方面)
27	金	プール③ わくわく図書室③
28	土	
29	日	
30	月	プール④ わくわく図書室④
31	火	プール⑤ わくわく図書室⑤
8/1	水	プール⑥ わくわく図書室⑥
2	木	プール⑦ わくわく図書室⑦
3	金	プール⑧ わくわく図書室⑧

※詳しくは、学年だより等でご確認ください。

### 【夏休みのプールについて】

期間 7/24~8/3まで  
※7月25日(水)は、ありません。  
時間 第1部 9:00~10:20  
第2部 10:40~12:00



※開始20分前から受け付け開始になります。  
中止の連絡

- ①8:20に体育館通路に「中止」の看板を出します。
- ②配信メールで連絡します。

先日、本校の2年生の全学級で「危険予知能力、危険察知能力、危険回避能力」を育成するためのプログラムを実施しました。「KYTプログラム」です。自分たちの生活環境や学習環境の状況で危ないことはないか、けがの発生につながることはないかなどを様々な場面で考え、予測し、どのように行動すればよいかを話し合います。学校では計画的に安全についての指導はしていますが、私は、本プログラムを以前から行いたいと考えていました。しかも活動的になる2年生からと思っていたのです。

授業を見ると2年生の児童なりによく考え、話し合いがなされていました。例えば『帰りの会の直前に荷物や、水筒を手を持ち教室を歩いている児童』の画像を見て「もしかしたら荷物がいっぱいだし、振り向いたときに水筒が他のお友達にあたってしまうかもしれません。」「後ろのドア近くで話をしている子がいるけど、荷物を廊下に取りに行くときにぶつかってしまうかもしれないからドアの近くで話さないほうがいいと思います。」などの意見や、『階段から廊下に入ったところに数名の児童がいる』画像では「廊下は道路と同じように考えて飛び出しをしないようにしたいです。」「人が来るのに、気が付かない人がいたら教えてあげたいです。」などの意見が出ていました。2年生に限らず安全に関する授業やお話は定期的に行っています。しかし、特にこの時期は外遊びができなかったり梅雨の晴れ間で久しぶりに遊んだりすることで、気を付けていても、けがの発生が多い時期です。また、【転んでも反射的に手が出ないため顔を打ってしまう】【物や人との適切な距離感がつかめずぶつかってしまう】等の現状があります。互いに気を付けていてもどうしても回避できないけがもあるかもしれませんが、「ヒヤリハット」の法則を意識して小さなけがをなくす努力をしていきます。

また、6月18日に起きた大阪のブロック塀の痛ましい事故を受け、市教育委員会立会いのもと、校舎内外の危険箇所の点検を行いました。本校は、高いブロック塀はないものの、安全確保について職員で共通理解を図りました。あと3週間ほどで夏季休業に入ります。まずは、1学期が安全に終了できることを願ってやみません。また、夏休み中の水泳学習等で登下校する際にも「交通事故」「不審者」「転倒等の不慮の事故」等に十分に気を付けて【事故・けが0】を目指していきたいと思っています。保護者の皆様、地域の皆様のご協力をお願いいたします。



画像を見て危険を予知します



意見を共有します



どのように生活すればよいか  
考え、まとめます